



Ruzickay

Realismus und Innerlichkeit

Eine Rede

Von

Franz Werfel

Sie haben gewiß bis zum Überdruß häufig in Zeitungen, Vorträgen und Gesprächen die Meinung gehört, daß wir in einer Zeit des *radikalen Realismus* leben. Beneidenswert helllichtige Autoren haben diese ebenso anerkannte wie abgedroschene Wahrheit geprüft, analysiert und neue prophetische Ausblicke aus ihr geholt. Sie haben uns Europäern die ideologische Zange gezeigt, zwischen deren Kiefern die überalterte Kultur ihres Todes wartet. Sie haben mit Recht